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证券代码：002601                                   证券简称：龙佰集团 

 

龙佰集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20230608 

投资者关系 

活动类别 

 特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      路演活动 

 现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

高毅资产袁越、杨千里；前方基金（香港）梁剑文；富国基金

汪欢吉；华能贵诚信托陈波、孙亚；中金资管陈琛；星石投资

梁张诚；和谐汇一赵辰；兴证全球李楠竹；西藏合众易晟投资

虞利洪；国泰基金孙朝晖；远信投资周伟锋；天壹资本薛晗、

杨昊霖；红塔自营余歌；泰康资产曹令、陈佳艺、刘少军；财

通基金张玉龙；清和泉齐翔；招银理财彭治力；睿远基金崔文

琦；海创基金袁野、陆陈伟；宁泉资产邱炜佳；华安基金张瑞；

淳厚基金田文天；浙商资管王圆；上海彤源投资张天楠；创金

合信黄超；国泰资管吉文宜；申万宏源任杰；华泰化工张雄；

光大证券周家诺；国信证券余双雨；中泰证券王华炳、潘云鹤；

东北证券喻杰；兴业证券张勋；摩根大通穆磊；汇丰茹艺；财

通证券田源；华安证券刘天文；首创证券翟绪丽；广发证券丁

续、吴鑫然；开源化工蒋跨越；人民网时岩；新华网郭东懿；

证券日报张世广；大河财立方陈诗昂；证券时报赵黎昀等机构

人员共 71人。 
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时间 2023年 6 月 8日至 6 月 10日 

地点、形式 云南昆明现场交流会，并参观公司云南楚雄禄丰厂区、攀枝花

厂区 

上市公司接待 

人员姓名 

董事长                       和奔流 

副董事长                     许  冉 

董事、财务总监               申庆飞 

董事、研发副总裁             陈建立 

董事、副总裁、董事会秘书     王旭东 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司就投资者在本次会议中提出的问题进行了回复： 

1、请问公司对全年钛白粉价格走势如何预判？公司新能

源有哪些竞争优势？ 

您好。现在宏观经济形势不太好，所以钛白粉市场下游需

求也不太好。但有两个方面需要说明，第一价格不代表利润，

还需要考虑成本的变动，不拥有原材料优势的公司，价格看起

来涨了，也不一定好过；第二龙佰集团的销售策略是灵活的，

钛白粉其实是一个刚需产品，全球城镇化的发展及人们追求现

代化的生活方式必然带动钛白粉的消费，公司建立了覆盖全球

的销售网络，可以充分把握全球不同地区之间的红利，通过灵

活的销售策略，不管市场如何发展，公司都拥有明显的销售优

势。 

公司拥有大化工、低成本的竞争优势，在同一园区内烧碱、

氢气等可直接或间接用于磷酸铁生产；筹划电池材料项目时，

已经对电池材料有了深刻的认识；同时，在公司周边有磷酸配

套企业。公司生产的磷酸铁已经进入到宁德时代和比亚迪前端

供应链。 

2、您好，请公司介绍一下氯化法钛白粉与硫酸法钛白粉
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价差、公司氯化法钛白粉与国外氯化法钛白粉价差未来发展情

况？请公司从成本和品质方面谈一谈盐酸萃取法钛白粉与硫

酸法钛白粉、氯化法钛白粉的差异。 

您好。因为原材料成本的原因，氯化法钛白粉价格要比硫

酸法钛白粉价格高一些。 

关于公司氯化法钛白粉与国外氯化法钛白粉价差，从国际

市场来说，公司现有主流氯化法产品应用于通用型涂料和塑料

比较多，在一些稍微欠发达地区，比如中东、非洲和拉美地区，

销售价格与西方钛白粉生产商同台竞争，同等价格来销售。在

欧洲和北美地区，过去几年公司氯化法钛白粉价格有明显提

升，未来还有非常大的提升空间，因为价格保护机制、物流链

体系的原因而非产品品质的关系，西方的供应商在这些地区销

售的价格更高。相信在我们现有的销售网络基础上能够进一步

提升氯化法产品的价格，与传统硫酸法钛白粉价差会进一步拉

大，与国外氯化法钛白粉供应商价差减小。公司未来将固化以

氯化法技术为主体的生产模式，逐步升级现有硫酸法工艺，并

不再新增、扩建硫酸法钛白粉项目。 

盐酸法钛白粉工艺在国外的发展有特定背景和条件，上世

纪九十年代初期 BHP 为了开发美国明尼苏达州含钙镁岩型钛

铁矿开始研究盐酸法钛白粉技术；当时美国天然气非常便宜有

利于盐酸法钛白粉的发展，盐酸的再生与浓缩循环需要消耗大

量的天然气与蒸汽，但中国天然气价格比较高，盐酸法没有竞

争优势。盐酸法钛白粉的水解工艺与硫酸法水解工艺一样都是

间断工艺，导致产品质量波动不稳定，氯化法钛白粉质量好且

稳定是因为连续氧化工艺，所以氯化法钛白粉质量更好。 

谢谢！ 

3、请问相对国内同行公司海绵钛有什么竞争优势？与甬

金股份合作之后，在海绵钛中游加工领域民用品未来可能有什

么突破性进展？ 
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您好。相对国内同行公司海绵钛有以下优势：一、全产业

链优势，钛精矿—富钛料—四氯化钛—海绵钛，每一个工序公

司均拥有；二、厂区区位优势，公司现有两个海绵钛厂区电价

比较便宜；三、技术优势，公司同时掌握乌克兰、日本和美国

的海绵钛生产技术，海绵钛生产线自动化程度高，同时通过精

益化管理和控制，公司海绵钛单吨电耗低于同行业。 

公司与甬金股份等公司合资成立中源钛业，是为了将钛的

应用扩展到更多的民用领域，大家消费的起，比如苹果 15 的

手机外壳。 

谢谢！ 

4、请公司介绍一下钛白粉下游需求结构情况，国内房地

产对钛白粉需求的影响？国内钛矿能否直接生产氯化法钛白

粉，这样做氯化法钛白粉成本还有多大下降空间？公司对全球

钛矿价格怎么看，是否有进一步的战略布局？ 

您好。关于钛白粉市场方面，由于国内房地产市场不景气，

整体开工率低于前几年，整体的下游需求弱，相比同行业，我

们的影响其实并不是非常大。公司下游客户主要是各行各业的

大客户，即便面临着行业不景气但客观需求还是存在的，而且

龙头效应更明显，比如国内房地产需求差的情况下，国内房地

产相关的龙头涂料厂商开工率高于很多区域性的小涂料厂商；

由于国内市场不景气，公司也在调整国内和国际的销售比例，

今年以来尤其是国际一些新兴市场上升还是比较明显的，2023

年二季度以来，欧洲市场的反馈好于 2022年四季度和 2023年

一季度；下游客户一方面考虑成本，更重要的一方面还是供应

的稳定性和价格的稳定性，龙佰在这个方面的优势也非常明

显，2023年泛能拓（Venator）申请破产保护以及国内部分厂家

出现了安全、环保问题，使国内外部分大客户订单转向龙佰。 

从技术层面，国内钛矿能直接生产氯化法钛白粉，公司也

在配一部分钛矿直接氯化，这需要考虑成本平衡的问题，国内
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钛矿直接氯化需要消耗更多的氯气和石油焦，需要平衡钛矿成

本的降低与石油焦、氯气成本的上升；国内钛矿直接氯化，有

更多含氯废水需要处理，需要平衡钛矿成本的降低与废水处理

费用的上升。 

从现在钛矿的供需格局方面，钛矿的价格短时间之内不会

有太大变化，尤其是氯化法钛白粉的原料，整体来说对于没有

钛矿的厂家来说，钛矿成本还是会处在一个比较高的位置上。

公司既有钛渣、人造金红石，也有攀西矿升级氯化高钛渣项目，

公司人造金红石和攀西矿生产的氯化钛渣成本要大幅低于进

口矿生产的钛渣。 

谢谢！ 

5、请问公司攀西钛矿氯化钛白的工艺和传统金红石工艺、

品质有什么区别？在产线完成后，对于成本和结构有何优化？ 

您好。目前公司攀西钛矿升级氯化钛渣已经正常用于氯化

法钛白粉的生产，路径是从选矿开始，到氯化钛渣，最终用于

氯化法钛白粉。目前这种工艺可以将任何品质的钛矿，转化成

用于生产氯化法钛白粉的原料，并且其品质同国外采购的人造

金红石相同。公司掌握了该工艺的多项核心技术，申请了多项

国内和国际专利，对中国的钛产业发展来讲是至关重要的。 

公司通过对攀西钛矿选矿技术进行突破，将含钙比例从

1.3到 1.5的水平降至 0.2左右，实现了攀西钛矿分级，优质

钛矿用于氯化法钛白粉，普通钛矿用于硫酸法钛白粉。同时将

酸渣和基础工艺相结合，做出了和 UGS、合成金红石一样品质

的氯化法钛白粉原料，而且成本优势非常明显。这些都得益于

公司重视技术的研发和装备的改进，以及电炉技术的升级。 

谢谢！ 

6、请问公司海外钛矿的进展如何？ 

您好。公司海外矿山主要以澳洲为主，隶属于广东东锆的

位于澳洲的两个海滨砂矿，是非常优质的钛原料来源。公司在
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海外有专业的工作团队，积极寻找海外优质矿产资源。公司的

最终目标是希望能够通过锁定国外的优质矿山，结合公司攀西

钛矿升级氯化钛渣技术，完全满足公司氯化法钛白粉的生产。 

谢谢！ 

 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

无 

 


